

北海道総合型SCニューズレター

公益財団法人北海道スポーツ協会総合型地域スポーツクラブ連絡協議会 事務局

ファシリテーション入門講座（第1回・「対話」） 開催

8月23日（水）初の試みとなるオンライン講座「ファシリテーション入門講座」を開催いたしました。地域スポーツの振興を担う総合型クラブのスタッフとして重要なファシリテーションのスキルを、NPO法人きたのわ代表理事の宮本奏先生に、楽しく分かりやすく教えて頂きました。実はこの講座、9月に行われる第2回情報交換会議と連動しての開催。とても学び多い全2回の講座となりました。



令和5年度 第2回情報交換会議 開催

9月9日（土）・10日（日）
会場：北斗市総合体育館・北斗市総合文化センター

北斗市教育委員会、NPO法人北斗スポーツクラブの多大なるご協力のもと、第2回情報交換会議を北斗市にて開催させて頂きました。2日間で延べ100名の方にご参加頂き、大いに盛り上がり、有意義な研修事業となりました。

【 ファシリテーション入門講座 第2回・「議論」 】

8月のオンライン講座に続く第2弾。今回は「議論」をテーマに学びを深めました。「進行役」「書記役」「記録係」の役割を設定し、会議に必要な4つの段階「共有」「発散」「収束」「決定」を意識した実践を行いました。

この日の学びは、翌日のグループワークで活用することもあり、皆さん一生懸命に取り組まれており、最後の質疑応答も時間が足りなくなるほどでした^^



【 スポーツ交流大会！！ Produce by 北斗スポーツクラブ 】



大人になってこんなにはしゃいだのは何時ぶりでしょうか… 参加者が4チームに分かれ、北斗SCの皆さんが用意して下さった種目で清々しい？汗を流しました。毛布担架リレー、バケツリレーなど、防災を意識した種目の他、昔ながらの玉入れや、綱引きなど、運動会のような楽しい雰囲気でも盛り上がりました。頑張ったチームには、お馴染みのキャラクター「ずーしーほっきー」がプリントされたエクレアのご褒美があるなど、北斗SCさんのホスピタリティに、参加者一同感激しました！



【 みんなで考えよう！部活動の地域移行 】

2日目は、総合型地域SCメンバーに加え、北斗市の少年団指導者、スポーツ推進委員、教育委員会担当者の方々にも多数ご参加頂き、部活動の地域移行について学びを深めました。

前半は道教委の「部活動の在り方検討支援アドバイザー」を務める、伊端さん、磯田さん、小田さんから、国の地域移行に関する方向性や、道内各地の実情について情報提供いただきました。北斗市の関係者の方々からも活発なご質問を頂きました。



後半は、1日目に学んだファシリテーションのスキルを活用して、「北斗市で子どもたちのために今、取り組めそうなこと」をテーマにグループディスカッションを行いました。短い時間ではありましたが、どのグループも前向きな意見が多く出されていました。12グループのディスカッションの様子は圧巻でした。

『地域のステークホルダーとの協働』をメインテーマに開催した、第2回情報交換会議。全国的に大きな変革期を迎えている今、こうして久しぶりに道内の仲間が集まり交流を深め、一つの課題に向かって議論を交わせたことはとても大きな意味があったのではないかと感じています。ご後援頂いた北斗市教育委員会の皆さま、主管を務めて下さったNPO法人北斗スポーツクラブの皆さま、本当にありがとうございました。

☆参加者の声☆

- ・会議の進行など、なるほどと思う点が多々ありましたが、グループでの話し合いでは初対面の方達だったので緊張しました。宮本先生の話し方が優しくて良かったです。
- ・スポーツ交流大会が純粋に楽しかったです。北斗の皆さんに感謝です。グループワーク等と違う交流ができ、より参加者同士が親しくなれます。また、若い人たちが大活躍できる場であったことも良いかなと思います。
- ・地域移行に関して問題の根本を詳細説明頂き感謝いたします。
- ・グループワークにおいては、色々な立場の方からの意見を聴かせて頂き勉強になった。また、今後自分の地域で検討を進めていく中で参考になるグループワークであった。
- ・たくさんの皆さまのお話を伺うことでパワーを頂きました。仕事に対する士気も上がったような気がします。明日からまた頑張ります。スタッフ並びに参加された皆様、宮本奏先生ありがとうございました。

公益財団法人日本スポーツ協会公認 アシスタントマネジャー養成講習会・専門科目講習会 終了

8月26日(土)・27日(日)の2日間、アシスタントマネジャー養成講習会・専門科目講習会が行われました。受講者19名のうち、約半数はこれから総合型クラブ設立を目指している方や、部活動の地域移行を見据え総合型クラブについて学びに来られた方々でした。やはり受講される方々の背景も変化が出てきたなあという印象を受けました。これからは是非、道内クラブの皆さんとも交流を深めて頂き、それぞれの地域でご活躍頂けることを楽しみにしています！！



【編集後記】 今回は第2回情報交換会議を中心にお届けしました。学生の頃から、みんなと一緒に何かを作り上げるという過程が大好きだった私にとって、今回の情報交換会議は純粋にとっても楽しかったです。主管の北斗スポーツクラブの皆さまをはじめ、連絡協議会委員の皆さま、事務局メンバー、そしてご参加頂いた皆さんと共に作り上げることでできた空間・時間は最高でした。事務局なのに楽しませてもらってすみません。今後も皆さんにとって有意義な情報提供、サポートができるよう、より一層精進いたします。(熊耳)

